

NOTICIERO GRANADINO

AÑO XII

Número suelto, 5 céntimos

Lunes 26 de Abril de 1915

Número suelto, 5 céntimos

NUMERO 4.000

PRECIO DE LAS SUSCRIPCIONES		PRECIO DE LAS INSCRIPCIONES			
Año	Trimestre	1.º	2.º	3.º	4.º
1915	1.º	1.00	0.75	0.50	0.25
1916	1.º	1.00	0.75	0.50	0.25
1917	1.º	1.00	0.75	0.50	0.25

DIRECTOR, FUNDADOR Y PROPIETARIO
JUAN ECHEVARRIA Y ALVAREZ

COMUNICADOS DE LA SEPTIÉSIMA LINEA, A JUICIO DEL DIRECTOR

Diario de la mañana, con los últimos telegramas y noticias de Madrid, Provincias y Extranjero

Imprenta: Manuel Pazo, número 8, Bajos

Informaciones Telegráficas, y Telefónicas

Recibidas por hilo directo y particular, con aparatos instalados en nuestra Redacción

La política

Consejo aplazado

Madrid 25.—A causa de estar ausentes hoy de esta corte S. M. el rey y el ministro de la Guerra, ha sido aplazado hasta mañana a la tarde, el Consejo anunciado para hoy.

Dato y don Melquiades

Madrid 25.—El jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez y el presidente del Consejo señor Dato, han celebrado hoy una extensa conferencia.

El señor Alvarez confirmó a don Eduardo, que el día 1.º de Mayo hablará en Granada.

Los enemigos de antaño

Madrid 25.—El jefe del Gobierno señor Dato, ha recibido una tarjeta que le ha enviado nuestro representante en Bruselas, marqués de Villalobar, cuyo modelo dedican los belgas a España y los Estados Unidos, por agradecer sus favores a los belgas.

En el centro de la tarjeta aparece la bandera belga, a la derecha la de España y a la izquierda la yanqui.

Peticiones al Gobierno

Madrid 25.—La Cámara industrial de Barcelona, ha llamado la atención del presidente del Consejo señor Dato, respecto a la promesa que hizo de rebajar el arancel de papel.

Le hacen presente, que a pesar del aumento de precios que han experimentado las primeras materias para la fabricación de papel, este producto no ha sufrido gran aumento.

Contestó el señor Dato prometiendo estudiar detalladamente el asunto. La Liga de Papeleros ha telegrafado al jefe del Gobierno en igual sentido.

El Ayuntamiento de Tarragona le ha pedido que se extienda la vigilancia, para impedir la exportación de ganado.

La Federación Agrícola de Tarragona ha solicitado del Gobierno el envío de trigo.

La Federación de la Liga Nacionalista de Barcelona, ha pedido que España exija la desinternacionalización de Tángier.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid 25.—El jefe de los demócratas marqués de Albuera, ha hecho las siguientes declaraciones:

No piensa por ahora hablar en ningún mitin, por no creer existan motivos para que hablen todos los políticos en estos días.

No expone soluciones a los problemas políticos de actualidad, por no caer en la tentación de combatir al Gobierno.

Alega que no ha cambiado la situación, ni está abierto el Parlamento, que es donde deben mantenerse los diálogos políticos.

Es probable que ante los requerimientos de sus amigos de Córdoba, visite en breve aquella población y se celebre un acto público.

La neutralidad de España, que está basada en la necesidad de reposo, se ha convertido en aspiración nacional.

Cree que las palabras de Romanos acerca de Tángier, tendrán eco en el país, que amparará la acción del Gobierno.

Tángier españolizado, es una garantía. En la situación actual, representa un peligro.

Justificó el tratado de 1912, y que se internacionalizara Tángier, porque en esta época, regía todavía el tratado franco-alemán.

Al modificarse el *statu quo* de Marruecos, se planteará el problema de Tángier y es probable que entonces quedara resuelto favorablemente para España.

Mostróse enemigo de la intervención civil en Portugal, afirmando que sólo debemos estrechar los lazos de amistad, cordialidad y aproximación con este país, y concertar con idénticas miras, mutuas ventajas económicas.

Respecto a la cuestión de Marruecos, declaró que ante prolongar la situación presente y dejar que continúe la sangría suelta que debilita a la nación, es preferible preparar a los espíritus, y acometer la empresa definitiva para la total pacificación de nuestra zona.

Urge que la política sea activa en Marruecos y si fuera indispensable, incluso intensificar la acción militar

Respecto al problema del déficit en el presupuesto, el señor García Prieto, cree que dentro de éste, cuidando las partidas mal gastadas, se podría atender a los medios del servicio del empréstito de reconstrucción.

Añadió que sus convicciones democráticas son bien conocidas. Estas convicciones, quiere que se traduzcan en leyes, las cuales detengan el ataque larvado que a diario realizan los enemigos.

Termino diciendo: El espíritu de solidaridad que invoca el conde de Romanones, lo siento con igual viveza, para defender el legado de libertad incorporado a nuestras leyes.

Si llegase la necesidad, no tendré inconveniente en que se realice la unión, para sanear nuestra política.

Excursión a Toledo

Madrid 25.—Los asambleístas del Congreso de doctores, han sido obsequiados hoy con una excursión a Toledo.

En la histórica ciudad visitaron los monumentos.

Han regresado a Madrid, anoche.

La Cierva

Madrid 25.—El gobernador civil de Burgos telegrafía, que ha llegado el exministro conservador don Juan La Cierva.

Los mauristas, un banquete

Madrid 25.—Se ha celebrado un banquete en honor de la junta directiva de la Juventud maurista de esta corte, por el éxito que tuvo la organización de la conferencia en el teatro Real, del señor Maura.

Este, envió una carta de adhesión al homenaje, expresando su gratitud por el entusiasmo que demuestra la Juventud.

Se pronunciaron varios discursos. Hizo el resumen, don Gabriel Maura, como presidente honorario de la Juventud.

Dijo que la fundación de las Juventudes mauristas, no tuvo por objeto, como propanan sus enemigos, el acercarse al poder.

Cuando se presente la ocasión propicia—agregó—haremos la revolución; pero una revolución verdadera; no como la que amenazan los falsos revolucionarios, a quienes sirve ello de venta estancada, como la venta de tabacos, el reparto de cajetillas.

Terminó expresando su confianza, de que como la libertad se ha hecho conservadora, todos los jóvenes se incorporen al movimiento maurista, para revolucionar las costumbres.

Fué muy aplaudido.

De Barcelona

La campaña de los radicales

Madrid 25.—De Barcelona dicen que los radicales y nacionalistas prosiguen su campaña contra el alcalde.

Hasta ahora no han logrado levantar la opinión.

Los concejales lerrouxistas intentan celebrar el martes un mitin.

Ante el infructuoso resultado de su abstención, edilicia, anuncian que entrarán nuevamente en el salón de sesiones, para impedir toda labor municipal.

La junta municipal radical celebró una reunión, presidida por el señor Giner de los Ríos.

El primer teniente de alcalde señor Pich informó del estado del conflicto, siendo aprobada su conducta.

Se acordó esperar a don Alejandro Lerroux para determinar la conducta definitiva que habían de seguir.

El señor Lerroux llegó hoy y conferenció extensamente con el señor Pich.

El alcalde señor Bladeres sigue concurriendo a su despacho oficial.

Las juventudes jaimistas han acordado celebrar un mitin monstruo al cual invitarán a las fuerzas vivas de Barcelona.

En dicho mitin se defenderá la conducta del señor Bladeres.

El viaje del gobernador

Madrid 25.—Notifican de Barcelona que el gobernador civil señor Andrade permanecerá en Madrid durante toda la semana próxima.

Los picaros celos

Madrid 25.—Telegrafían de Barcelona que esta madrugada, en una casa de la calle del Hospital, un individuo, celoso, disparó contra su amante y otra muchacha, hiriéndolas gravemente.

El agresor se disparó después un tiro en la cabeza, y resultó herido de gravedad.

Luego se arrojó por un balcón a la calle, quedando en gravísimo estado.

Toros y novillos

En Madrid

Madrid 25.—En la plaza de esta corte se ha celebrado hoy la Corrida de beneficencia.

A pesar del tiempo desapacible, el lleno era completo, destacándose hermosas mujeres con la clásica mantilla.

El circo aparecía adornado con flores, ramaje y banderas.

Ocupaban el palco regio los infantes doña Isabel y don Fernando y la duquesa de Talavera.

Los toros de la ganadería de Muruve, resultaron buenos.

Primero. Vicente Pastor lo veroniquista sin pizca de gracia.

El madrileño y el trianero se adornan en quites, sobresaliendo Juanillo en unas medias verónicas de ole con ole.

En la hora final, Pastor muletea con movimiento de pinreles, resultando la faena bastante sosa.

Olvidando su prosapia, deja con el acero una atravesada y media caída. (Pitos).

Segundo. Rafael Gallo veroniquista superiorísimo. En quites hace verdaderas figuras, tocando los cuernos al morlaco. Joselito realiza otro quite vistosísimo. (Ovación). Al poner un par de banderillas, Magrís, recibe un trastaso, resultando con una contusión en la región inguinal.

El Divino Calvo se provee de las armas torcidas, y después de una faena archiartística, que el público aplaude entusiasmado, receta media estocada al valapié. (Ovación).

Tercero. Joselito lancea florando, y consintiendo una temeridad.

Con la franeta, se adorna, haciendo una faena excelente, dejando rozar a los cuernos del Murube por los alamares de la chaquetilla. Desde buen terreno, entra al volapié, dejando una estocada entera. (Muchos aplausos).

Cuarto. Belmonte le para los pies con unas verónicas superiores, que levantan al público.

En los quites se adornan las espadas de turno, extremeciendo al público el de Triana, con las aracasdas que a pecho descubierto, resiste del de doña Tomasa.

A la hora de la muerte, Belmonte evoca sus mejores momentos, que le conquistaron el sobrenombre de *fenómeno*.

Hace una faena de muletinmensa, de artista, inteligente y alientísima, sobresaliendo cuatro pases naturales, dados en un palmo de terreno, con cien arrobos de hidillias. El público le aclama.

Cuando se harta de torea, entra en una igualdad del bicho, dejando una estocada entera tendida. El delirio. Ovación inmensa y oreja.

Algunos exaltados arrojan diestro multitud de prendas de vestir.

La mayoría de los espectadores, entusiasmados, dan a Belmonte una ovación que no tiene fin.

Quinto. Vicente Pastor trea de capa regular. Con la flama hace una faena movida, coronándola con un volapié tendencioso, un pinchazo y media estocada a través.

Sexto. Galindo da varias verónicas monumentales, sobresaliendo tres de ellas.

Luego cambia un par sobbio. Rafael cuarteo otro superamente. Ambos realizaron una labor preparatoria, donde no cabe las alegrías ni más arte.

El menor de los Gómez comienza una faena de muleta inmensa, siendo coreada con olés.

Deja media estocada, desabellando con la puntilla. (Gran ovación).

Séptimo. Joselito cuarteo dos pares de banderillas, archiartísticamente.

Deja otro medio, y repitcon uno entero, superior de verdad aguantando la cabezada a dos dedos del cuerpo. (Muchas palmas. E los tendidos menudean las bromas entre jselistas y belmontistas, haciendo la faena en que al Fenómeno le ha sido concedida la oreja).

En el teoio final el Niño rodigio muletea en los mismos pitos y tum-

ba al cornúpeto, de un pinchazo y una estocada caída.

Octavo. Belmonte trastea desconfiado, y larga una estocada atrevidada.

Sale de la plaza en hombros de los *capitalistas*, como premio a su faena en el cuarto toro.

En Tetuán

Madrid 25.—En el circo taurino de Tetuán de las Victorias se verificó hoy una novillada.

El diestro *Chatillo* salió cogido, resultando con un puntazo en la región inguinal, otro en la nariz y una contusión.

Jiménez, toreó bien.

En su segundo bicho, al pasarle de muleta, resultó cogido, sufriendo una cornada en la región escrotal, con orificio de salida en la región del pubis.

Este toro y el sexto, lo mató Copao, siendo muy aplaudido.

En Vista Alegre

Madrid 25.—El ganado de Olea, lidiado hoy en Vista Alegre, estaba bien presentado.

Copao estuvo bien en el primero y superior en el cuarto. Fué cogido, resultando ileso.

Manolete quedó superior en el segundo y bien en el quinto. Ambos toros le cogieron sufriendo un varetazo en un muslo.

En Barcelona

Madrid 25.—De Barcelona telegrafían dando cuenta de la corrida celebrada en aquel circo taurino.

Las reses pertenecientes a la ganadería de Soler, fueron grandes.

Alé estuvo superior, alcanzando una oreja.

Carpio quedó también superiormente, siendo cogido por dos veces. Sufrió fuertes varetazos en el vientre.

Ballesteros fué muy aplaudido.

En Sevilla

Madrid 25.—De Sevilla notifican hoy se estroquearon en aquella plaza, seis novillos.

Pepete chico, fué cogido, sufriendo un puntazo en el muslo y una herida en la mano.

Cantaritos y Agujetas, se portaron malísimamente.

En Zaragoza

Madrid 25.—De Zaragoza comunican que los novillos de la ganadería de Sánchez, lidiados hoy en aquel circo taurino, resultaron buenos.

Alvarito quedó regular.

El diestro debutante Bonafonte, mostróse voluntarioso durante toda la tarde.

En La Línea

Madrid 25.—Telegrafían de La Línea de la Concepción, que en aquella plaza se han lidiado novillos de Vázquez, que resultaron buenos, habiendo estado encargados de pasaportarles, Lagartijillo III y Guerrerito de Sevilla.

Lagartijillo estuvo superiorísimo en sus dos toros, habiendo sido ovacionado en todas las suertes, y seca de la plaza en hombros.

Guerrerito estuvo bien y regular.

La guerra europea

INFORMES OFICIALES

Parte francés

Madrid 26.—Según notifican de París, en la tarde de ayer se ha publicado el siguiente parte oficial:

En Bélgica, nuestros contraataques se suceden con éxito, en estrecha unión con los aliados.

Los alemanes, que han sido atacados con dos cuerpos de ejército, han contraatacado, empleando ayer el gas asfixiante que en días anteriores. Algunos de sus proyectiles que no han estallado, contienen gran cantidad de dicho gas.

Hemos progresado hacia el norte en la orilla derecha del curso del Iser.

Las tropas británicas, a pesar de un violento ataque alemán señalado anoche, han conservado todas sus posiciones.

En Argonnes hemos tomado una trinchera enemiga y nos hemos apoderado de dos ametralladoras, haciendo numerosos prisioneros.

La acción, aunque puramente local, ha sido de las más violentas.

Sobre las alturas del Moga, en las trincheras de Colonne, los alemanes han atacado con toda una división,

sobre un frente de más de un kilómetro.

Al principio obligaron a nuestra primera línea a replegarse, pero un contraataque restableció las fuerzas a su primitiva posición.

Parte moscovita

Madrid 26.—De San Petersburgo, dan cuenta del siguiente parte oficial:

Los austriacos atacaron con gran furia las posiciones rusas de las comarcas de Goleso, Bolerate, Teletpoken y Znanke.

Después de encarnizados combates, dejaron en poder de los rusos, importantes alturas.

Parte inglés

Madrid 26.—De Londres, comunican el siguiente parte oficial:

En el este de África los ingleses entraron el 17 de Noviembre en la población de Longido.

El 9 de Enero ocuparon la población alemana de Znerati.

El 12 de Marzo se apoderaron de la isla Maciá. La guarnición capituló.

También fueron derrotados los alemanes en Uuegi.

Los ingleses solo perdieron algunos hombres.

ALEMANES Y ALIADOS

Los aviadores aliados

Madrid 26.—Comunican de Ansterdan que los aviadores aliados lanzaron seis bombas sobre Brujas, cerca de los Astilleros y la estación.

También bombardearon la base naval establecida en Zeebrugge, por los alemanes.

Pueblo recuperado. Avance franco belga

Madrid 26.—De París afirman que una nota oficiosa amplía los partes oficiales, anunciando que los zuyvos franceses y carabineros belgas, merced a un vigoroso ataque, recuperaron el pueblo de Vifernes, en la orilla izquierda del canal de Iser.

Dichas fuerzas avanzaron sensiblemente en la orilla izquierda, y lentamente en la derecha.

Los ingleses, que fueron el blanco principal del ataque, lograron conservar todas sus posiciones.

Vapor a pique

Madrid 26.—De Londres cablegrafían que el vapor noruego *Capriivi*, de la matrícula de Bergen, chocó contra una mina flotante cerca de la isla de Tory, hundiendo.

La tripulación se salvó.

OTOMANOS Y ALIADOS

Los marineros ingleses

Madrid 26.—De Gibraltar dicen que los marineros de la dotación del acorazado *Inflexible* desembarcaron hoy, fraternizando con la guarnición.

Acerca de las operaciones en los Dardanelos guardan reserva, si bien aseguran que el peso será forzado, en el momento que quieran los jefes de las escuadras aliadas.

SALPICADURAS DEL CONFLICTO, EN ESPAÑA

La navegación

Madrid 26.—Dicen de la Coruña que ha fundeado el vapor noruego *San Miguel*, procedente de Cristiania, con cargamento de bacalao.

El capitán ha declarado que en la costa inglesa utilizaron un práctico, porque hay gran cantidad de minas defensivas en aquella.

Durante la travesía no encontraron ningún barco alemán.

Tres noticias

Madrid 26.—Comunican de Cádiz que el obispo de la diócesis, ha circulado órdenes, para que durante el mes de Mayo se celebren plegarias en favor de la paz.

—Procedente de Manila ha llegado el vapor *Alicante*.

Al pasar por el Mar Rojo, le detuvo un crucero griego, mandado por oficiales ingleses.

Al pasar el Canal de Suez, pusieron sacos de arena, del lado de la costa turca, para prevenirse contra cualquier agresión.

También llegó el vapor *Fernando Pdo*, procedente de Liverpool.

Conduce a bordo soldados portugueses.

Además lleva las máquinas de dos trasatlánticos que se construyen en España.

Referen los tripulantes ingleses que quitaron la estación de Punta Lino.

Días antes de llegar el vapor *Fernando Poo*, los alemanes habían hundido un tratatlántico en la boca de la ría de Liverpool.

Respetaron al *Fernando Pdo* por ser español.

El día 1, un submarino alemán torpedó a un vapor inglés de 12.000 toneladas, averiándole gravemente.

En Liverpool se hace la vida normal.

Se reclutan muchos voluntarios. Asegúrase que para Junio habrá tres millones de hombres sobre las armas.

En todas las ciudades inglesas, se apagan las luces a primera hora de la noche.

EN EL VATICANO

Definiendo actitudes?

Madrid 26.—Según dicen de París, los periódicos comentan una supuesta entrevista entre el embajador de Alemania en Roma príncipe Bulow y S. M. Pio X.

Se asegura que el motivo, acordar medidas para el caso de ruptura de la neutralidad italiana, fijando la situación del ministro alemán en el Vaticano.

EN ITALIA

Examen aplazado

Madrid 26.—Despachos de Roma dicen que el gabinete italiano ha aplazado el examen de las proposiciones de Austria.

Esta ha formulado nuevas ofertas, ampliando las concesiones.

Italia de acuerdo

Madrid 26.—Notifican de Roma que, según se asegura, Italia está de acuerdo con la Triple Entente, sobre las condiciones de ocupación y medidas para la seguridad en el Adriático.

La situación en Trieste

Madrid 26.—De Roma telegrafían que a consecuencia de las manifestaciones ocurridas en Trieste, se ha proclamado el estado de sitio en toda la región.

Además han fijado proclamas, amenazando con represiones severas.

EN ROMANIA

Petición de un crédito

Madrid 26.—Telegrafían de Roma que el Gobierno rumano ha pedido un crédito extraordinario para construir fortificaciones en Cristiania, a fin de hacer la capital invencible para el caso de guerra.

También construirán una cala seca donde pueda haber un acorazado. Los gastos suman ocho millones de coronas.

España en Marruecos

Sin novedad

Madrid 25.—Según los despachos oficiales recibidos de Marruecos, no ocurre novedad en ninguna de las plazas ni posiciones de nuestra zona de influencia.

Palatinas

A una misa

El señor Salvador Barrera, para bendecir la bandera del Sindicato de Obreros Católicos, regalada por el rey. Inmediatamente se trasladó a la Basílica, donde se verificó la ceremonia.

A las once y treinta minutos de la mañana llegó el ministro de la Guerra, revistando a los alumnos de la Academia de Artillería de Segovia. A las doce de la mañana llegaron los reyes, acompañados del príncipe de Asturias y la princesa doña Beatriz.

Les recibieron el conde del Serrallo, las autoridades y todo el vecindario.

Fueron aclamadísimos. Celebróse una misa de campaña oficiando el capellán de la Academia de Artillería.

Luego los alumnos desfilaron en columna de honor.

El rey ordenó que formase la batería de montaña. Hicieron manobras con movimientos rápidos y precisos.

El rey quedó satisfecho del estado de instrucción de los alumnos, felicitando al general Echagüe y al coronel director de la Academia.

Después el rey visitó el panteón, ordenando que se rezasen respuestas ante las sepulturas de sus hermanos la princesa doña Mercedes y la infanta doña María Teresa.

Desde el Monasterio marcharon al hotel para almorzar.

Don Alfonso conversó con los profesores y alumnos de artillería, invitando a almorzar al alcalde, generales Echegüe, Aranz, conde de Aybar, comandante Guiao y sus ayudantes.

Durante el almuerzo, conversó con ellos sobre asuntos militares.

Regresaron los reyes a Madrid, dando la vuelta por Navacerrada, y contemplando el espectáculo de la nieve.

Entre el Club Alpino y la carretera, el monarca se encontró con el señor Maura que paseaba a pie con algunos amigos.

A las cinco de la tarde se encontraban los reyes de regreso en Madrid.

Esperábanle en el muelle las autoridades y muchas comisiones.

En el Círculo Liberal se celebró una recepción en honor de don Alvaro.

Este visitó la catedral, Museo arqueológico y necrópolis.

Al anochecer salió para Valencia. Se le tributó una entusiasta despedida.

Extranjero

PORTUGAL

Vuelta del destierro

Madrid 26.—Comunican de Lisboa que ha llegado a aquella población el dictador Joao Franco.

Dícese que volverá a la política activa.

También ha regresado, acogido a la amnistía concedida por el Gobierno, el cabecilla Paiva Couceiro.

En SAN JOSÉ

Gran beneficio a los compradores

Se admiten para pago los billetes del tranvía, en la proporción de 10 céntimos por cada peseta de compra en todos los géneros que se venden a la medida y por prendas sueltas, excepto los higiénicos Rasuril y Medical.

Para que el beneficio pueda llegar a todos se facilita al comprador que lo solicite billetes usados del tranvía en lotes de una peseta por 30 céntimos.

Grandes surtidos para trajes de hombre, para vestidos de señora, para vestidos de niño y ropa interior de todas clases.

Ropa blanca confeccionada de todas formas para señoras y niños.

Géneros especiales para Equipos de Noiva, ropa de Cama y Mesa y géneros para el confort de la Casa.

SAN JOSÉ, Reyes Católicos, 25

NOTICIAS BREVES

El tallamán de la salud para combatir con éxito seguro el artrismo, cólicos reñiticos, gota ciática, arañitas, mal de piedra, reuma, neuralgias, etc., es la «Piperazina Dr. Graus».

—Contercos Trevijano.—Reconocidas como la primera marca española.

—El dueño del acreditado H. Oriente, pone en conocimiento del público, que desde 1.º del actual queda bajo su dirección el antiguo Hotel Navio, con excelente servicio.

—Ayer se extravió un bolso de señora, de piel, con un moñito de llaves. La persona que lo halló se entregó y quiere devolvérlo en la Acera de la Virgen número 12, se le gratificará.

EN CARTUJA

Sesión Científica

Ayer tarde, a las tres, se celebró en el Colegio Noviciado de la Compañía de Jesús, la anunciada sesión científica, para festejar el XXV aniversario de la Consagración Episcopal de nuestro venerable prelado.

Este llegó, acompañado de los canónigos, señores López Dóriga y Borrás, y de su familiar, señor Carreras.

Momentos antes de comenzar las conferencias teórico prácticas, presentaba el amplio salón de actos del Colegio Noviciado, un aspecto brillantísimo.

Alí vimos, además del señor Arzobispo, a los gobernadores civil y militar, señores Soler y Morales Yaqueo; alcalde, señor Auriolles; presidente de la Diputación, señor Oiveras; directores del Instituto y Escuela Normal de maestros, señores de los Reyes y Cerraillo; coroneles del 12.º Montado y Fábrica de pólvora del Fargue, marqueses de Caballanca y de la Garantía; representaciones del Cabildo metropolitano, Seminaristas, profesores de las Escuelas del Ave María; y numerosa y distinguida concurrencia, que ocupaba totalmente el local.

Primero usó de la palabra, el Hermano Diego González, quien después de exponer la finalidad del acto, y dirigir un afectuoso saludo al Prelado, autoridades, y demás presentes, pasó a desarrollar el tema: "Naturaleza de la electricidad en la hipótesis electrónica".

Principió indicando la naturaleza de la electricidad; después, valiéndose de diversos aparatos, entre ellos los tubos productores de rayos Roentgen, explicó las manifestaciones más vulgares de tan poderoso agente y las más íntimas; por último hizo un detenido estudio de las hipótesis antiguas y modernas sobre la electricidad, tales, como las de Dufay, abate Noillet, Fallaber, Franklin, Simmer, etc.

A continuación el hermano Pedro Antón, disertó sobre el "Estudio de la corriente eléctrica".

Trató magistralmente de los descubrimientos de Oersted, quien, dirigiendo la corriente de una pila voltaica sobre una aguja imanada, consiguió que ésta, trazando un cuarto de circunferencia, dejara de señalar el Norte; de Ampère, que imanó las agujas de acero, electrizándolas, y formó el imán con la electricidad y de Faraday, que, doblando el prodigio, formó la electricidad con el imán.

Auxiliado de proyecciones luminosas, demostró los fenómenos del imán y acción de las descargas eléctricas sobre ciertos cuerpos.

Finalmente habló de la resistencia de los conductores a la corriente eléctrica; transmisión del sonido, (cuyo experimento hizo, obsequiando al auditorio con un trozo de música, brotada del violín de aquel inmenso maestro, que en vida se llamó Sarasate), e inducción electro dinámica.

Acto seguido, el hermano Blas Aurquia, extendió en largas consideraciones sobre las "Ondas hertzianas", y ondas sonoras, del éter y del aire.

Utilizando la linterna de proyecciones, expuso la forma en que las ondas sonoras y luminosas se propagan, con velocidad increíble, especialmente las últimas.

Describió con gran minuciosidad, lo que es una instalación de telegrafía sin hilos, su funcionamiento y la aplicación que en el porvenir tendrá el grandioso invento de Marconi.

Terminó con un elocuente párrafo, diciendo que los sabios son unos modestos obreros que piedra tras piedra, van construyendo el bien cimentado, pero de contornos indefinidos aún, edificio de la Ciencia, sin preocuparse de sus dimensiones, ni características, porque esto sólo corresponde al Supremo Hacedor.

Los conferenciantes demostraron poseer vastos conocimientos en Física, y el público premió su labor con grandes salvas de aplausos.

Nuestra enhorabuena al Prelado, por el homenaje científico de que ayer fué objeto, y a los RR. PP. de la Compañía de Jesús, por tan hermoso acto, del cual conservarán perdurera luz recuerdo todos los amantes de la Ciencia.

El próximo viernes, 30 del actual, llegará a Granada don Melquiades Alvarez, en el exprés de Andalucía, que hace su entrada al medio día. Le acompañarán los señores Zulueta,

Miró, Zancada, Uña, Alvarez Valdés y Pedregal. También vendrá el senador don Tomás Romero, pero es posible que anticipe su viaje.

En el mitin del día primero, que se efectuará en el teatro Cervantes a las tres de la tarde, hará la presentación de los oradores el jefe de los reformistas granadinos y prestigioso letrado don Antonio Jiménez López.

Después usarán de la palabra los señores Zulueta, Miró, Zancada y Uña, cerrando los discursos don Melquiades Alvarez.

Las tarjetas para asistir al banquete con que los reformistas obsequian a su jefe, pueden adquirirse desde hoy, en el café de Colón, el café Royal y el estanco de la Acera del Casino.

El banquete tendrá lugar en el hotel Alhambra Palace, el día 2 de Mayo, a la una de la tarde.

Cada tarjeta da derecho a localidad preferente para asistir al mitin.

Ha ingresado en el partido reformista el concejal de este Ayuntamiento y elocuente abogado don Antonio Guglieri Arenas.

Los guardias Williams y Cuadros detuvieron anoche al joven de 20 años Eñías Martínez Pérez, el cual, en la Gran Vía, atropelló con una bicicleta a la niña Victoria Vaquero Lorite, de 10 años, ocasionándole, a consecuencia del golpe, hemorragia interna en el ojo izquierdo, de la que fué curada en el Hospital de San Juan de Dios.

De pronóstico reservado se calificó el estado de dicha niña.

En posesión de unas muy respetables tónicas, anoche cuestionaron en la taberna de la placeta del Azúcar, Luis Pérez, de 34 años, Miguel Garrido Alcántara, de 17, Ricardo Añenara Caballero, de 23, promoviendo el escándalo consiguiente.

Todos fueron detenidos por los guardias de seguridad Luis Fernández y Ramón Fuertes, quedando en la jefatura de vigilancia.

El guardia Escolar, detuvo ayer a Baldomero Sánchez, el cual, en estado de embriaguez, promovió escándalo en la Gran Vía.

Francisco Amador, de 60 años, conciliado en una casería del camino de Jaén, sufrió ayer un ataque de parálisis, siendo conducido por el guardia Felipe Alarcón al Hospital de San Juan de Dios, donde quedó encamado en la sala de San Rafael.

Un vivo llamado Manuel Esteban Heras, de 19 años, que se dedica a la lucrativa industria de pedir limosna, desarrollaba ayer sus dotes petitorias en la Plaza de la Universidad fingiéndose tullido.

Aparecieron el jefe de seguridad señor Maeso y el guardia Jiménez Castellanos, y... remedio heroico. El tullido se puso bueno y salió corriendo como alma que lleva el diablo.

El señor Maeso y dicho guardia llevaron al pobrecito que no lo puede ganar en la calle de la Duquesa y condujeron a la jefatura de vigilancia, desde donde pasará al Sadorio de la calle de Molinos.

El guardia de Seguridad Felipe Martín, acompañó ayer a la Casa de Storro a Concepción Fernández, de 60 años, la cual fué curada de una herida en la región frontal, que se ocasionó casualmente, al caerse, en la calle de Puentezuclas.

Después de curada, pasó a su domicilio.

Por implorar la caridad en la Gran Vía, en unión de tres niños pequeños, el cabo de la guardia municipal Recuerda, detuvo ayer a María Castillo Jiménez, de 42 años.

Esta gritó, pateó y se insolentó con dicho cabo, promoviendo el escándalo consiguiente.

Por haber promovido escándalo en la calle de Serranos, hallándose en estado de embriaguez, el cabo de seguridad Abril, detuvo ayer a Miguel Collado Contreras, de 25 años.

Ha sido nombrado director de la azucarera y destilería San Pascual, el ilustrado ingeniero químico don Juan Gutiérrez Egea.

Atendida la competencia del señor Gutiérrez Egea, le auguramos una brillante campaña al frente de la fábrica "San Pascual", una de las más acreditadas de la provincia en todos los órdenes de su producción.

Sea enhorabuena.

Función para hoy.

Por la noche: Secciones a las siete y media, ocho y tres cuartos, diez y once y tres cuartos.

Programa para las 4 secciones: 1.º Sinfonía — 1.º Sinfonía.— 2.º Sringham.— 3.º Estreno de 1.ª sensacional película en 5 partes, titulada «El sobre negro».

Butacas, 25 céntimos; principal, 10; palco 5.

TEATRO ISABEL LA CATÓLICA

Compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor Luis Reig.

Función para hoy.— 1.ª del último de sbono. 1.º Sinfonía.— 2.º La hermosísima comedia en 3 actos, adaptación del monumental Vital Aza. «El matrimonio interino».

A las nueve en punto.

Pelcos, 10 pesetas. Butaca con entrada 1.50. Entrada principal, 0.40. Párfaso, 0.25.

El timbre a cargo de la empresa.

Por la noche, cuatro secciones, la primera, a las siete y media.

Gran éxito de «La danza del diablo».

LUX EDEN

Función para hoy.

A las siete y media: «El primer rearsu».

A las ocho y media: «La Reina mora».

A las diez y media: «El pobre Valbuena».

El próximo viernes, 30 del actual, llegará a Granada don Melquiades Alvarez, en el exprés de Andalucía, que hace su entrada al medio día. Le acompañarán los señores Zulueta,

Miró, Zancada, Uña, Alvarez Valdés y Pedregal. También vendrá el senador don Tomás Romero, pero es posible que anticipe su viaje.

Las tarjetas para asistir al banquete con que los reformistas obsequian a su jefe, pueden adquirirse desde hoy, en el café de Colón, el café Royal y el estanco de la Acera del Casino.

Ha ingresado en el partido reformista el concejal de este Ayuntamiento y elocuente abogado don Antonio Guglieri Arenas.

Los guardias Williams y Cuadros detuvieron anoche al joven de 20 años Eñías Martínez Pérez, el cual, en la Gran Vía, atropelló con una bicicleta a la niña Victoria Vaquero Lorite, de 10 años, ocasionándole, a consecuencia del golpe, hemorragia interna en el ojo izquierdo, de la que fué curada en el Hospital de San Juan de Dios.

De pronóstico reservado se calificó el estado de dicha niña.

En posesión de unas muy respetables tónicas, anoche cuestionaron en la taberna de la placeta del Azúcar, Luis Pérez, de 34 años, Miguel Garrido Alcántara, de 17, Ricardo Añenara Caballero, de 23, promoviendo el escándalo consiguiente.

Todos fueron detenidos por los guardias de seguridad Luis Fernández y Ramón Fuertes, quedando en la jefatura de vigilancia.

El guardia Escolar, detuvo ayer a Baldomero Sánchez, el cual, en estado de embriaguez, promovió escándalo en la Gran Vía.

Francisco Amador, de 60 años, conciliado en una casería del camino de Jaén, sufrió ayer un ataque de parálisis, siendo conducido por el guardia Felipe Alarcón al Hospital de San Juan de Dios, donde quedó encamado en la sala de San Rafael.

Un vivo llamado Manuel Esteban Heras, de 19 años, que se dedica a la lucrativa industria de pedir limosna, desarrollaba ayer sus dotes petitorias en la Plaza de la Universidad fingiéndose tullido.

Aparecieron el jefe de seguridad señor Maeso y el guardia Jiménez Castellanos, y... remedio heroico. El tullido se puso bueno y salió corriendo como alma que lleva el diablo.

El señor Maeso y dicho guardia llevaron al pobrecito que no lo puede ganar en la calle de la Duquesa y condujeron a la jefatura de vigilancia, desde donde pasará al Sadorio de la calle de Molinos.

El guardia de Seguridad Felipe Martín, acompañó ayer a la Casa de Storro a Concepción Fernández, de 60 años, la cual fué curada de una herida en la región frontal, que se ocasionó casualmente, al caerse, en la calle de Puentezuclas.

Después de curada, pasó a su domicilio.

Por implorar la caridad en la Gran Vía, en unión de tres niños pequeños, el cabo de la guardia municipal Recuerda, detuvo ayer a María Castillo Jiménez, de 42 años.

Esta gritó, pateó y se insolentó con dicho cabo, promoviendo el escándalo consiguiente.

Por haber promovido escándalo en la calle de Serranos, hallándose en estado de embriaguez, el cabo de seguridad Abril, detuvo ayer a Miguel Collado Contreras, de 25 años.

Ha sido nombrado director de la azucarera y destilería San Pascual, el ilustrado ingeniero químico don Juan Gutiérrez Egea.

Atendida la competencia del señor Gutiérrez Egea, le auguramos una brillante campaña al frente de la fábrica "San Pascual", una de las más acreditadas de la provincia en todos los órdenes de su producción.

Sea enhorabuena.

Función para hoy.

Por la noche: Secciones a las siete y media, ocho y tres cuartos, diez y once y tres cuartos.

Programa para las 4 secciones: 1.º Sinfonía — 1.º Sinfonía.— 2.º Sringham.— 3.º Estreno de 1.ª sensacional película en 5 partes, titulada «El sobre negro».

Butacas, 25 céntimos; principal, 10; palco 5.

TEATRO ISABEL LA CATÓLICA

Compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor Luis Reig.

Función para hoy.— 1.ª del último de sbono. 1.º Sinfonía.— 2.º La hermosísima comedia en 3 actos, adaptación del monumental Vital Aza. «El matrimonio interino».

A las nueve en punto.

Pelcos, 10 pesetas. Butaca con entrada 1.50. Entrada principal, 0.40. Párfaso, 0.25.

El timbre a cargo de la empresa.

Por la noche, cuatro secciones, la primera, a las siete y media.

Gran éxito de «La danza del diablo».

LUX EDEN

Función para hoy.

A las siete y media: «El primer rearsu».

A las ocho y media: «La Reina mora».

A las diez y media: «El pobre Valbuena».

El próximo viernes, 30 del actual, llegará a Granada don Melquiades Alvarez, en el exprés de Andalucía, que hace su entrada al medio día. Le acompañarán los señores Zulueta,

Miró, Zancada, Uña, Alvarez Valdés y Pedregal. También vendrá el senador don Tomás Romero, pero es posible que anticipe su viaje.

Las tarjetas para asistir al banquete con que los reformistas obsequian a su jefe, pueden adquirirse desde hoy, en el café de Colón, el café Royal y el estanco de la Acera del Casino.

Ha ingresado en el partido reformista el concejal de este Ayuntamiento y elocuente abogado don Antonio Guglieri Arenas.

Los guardias Williams y Cuadros detuvieron anoche al joven de 20 años Eñías Martínez Pérez, el cual, en la Gran Vía, atropelló con una bicicleta a la niña Victoria Vaquero Lorite, de 10 años, ocasionándole, a consecuencia del golpe, hemorragia interna en el ojo izquierdo, de la que fué curada en el Hospital de San Juan de Dios.

De pronóstico reservado se calificó el estado de dicha niña.

En posesión de unas muy respetables tónicas, anoche cuestionaron en la taberna de la placeta del Azúcar, Luis Pérez, de 34 años, Miguel Garrido Alcántara, de 17, Ricardo Añenara Caballero, de 23, promoviendo el escándalo consiguiente.

Todos fueron detenidos por los guardias de seguridad Luis Fernández y Ramón Fuertes, quedando en la jefatura de vigilancia.

El guardia Escolar, detuvo ayer a Baldomero Sánchez, el cual, en estado de embriaguez, promovió escándalo en la Gran Vía.

Francisco Amador, de 60 años, conciliado en una casería del camino de Jaén, sufrió ayer un ataque de parálisis, siendo conducido por el guardia Felipe Alarcón al Hospital de San Juan de Dios, donde quedó encamado en la sala de San Rafael.

Un vivo llamado Manuel Esteban Heras, de 19 años, que se dedica a la lucrativa industria de pedir limosna, desarrollaba ayer sus dotes petitorias en la Plaza de la Universidad fingiéndose tullido.

Aparecieron el jefe de seguridad señor Maeso y el guardia Jiménez Castellanos, y... remedio heroico. El tullido se puso bueno y salió corriendo como alma que lleva el diablo.

El señor Maeso y dicho guardia llevaron al pobrecito que no lo puede ganar en la calle de la Duquesa y condujeron a la jefatura de vigilancia, desde donde pasará al Sadorio de la calle de Molinos.

El guardia de Seguridad Felipe Martín, acompañó ayer a la Casa de Storro a Concepción Fernández, de 60 años, la cual fué curada de una herida en la región frontal, que se ocasionó casualmente, al caerse, en la calle de Puentezuclas.

Después de curada, pasó a su domicilio.

Por implorar la caridad en la Gran Vía, en unión de tres niños pequeños, el cabo de la guardia municipal Recuerda, detuvo ayer a María Castillo Jiménez, de 42 años.

Esta gritó, pateó y se insolentó con dicho cabo, promoviendo el escándalo consiguiente.

Por haber promovido escándalo en la calle de Serranos, hallándose en estado de embriaguez, el cabo de seguridad Abril, detuvo ayer a Miguel Collado Contreras, de 25 años.

Ha sido nombrado director de la azucarera y destilería San Pascual, el ilustrado ingeniero químico don Juan Gutiérrez Egea.

Atendida la competencia del señor Gutiérrez Egea, le auguramos una brillante campaña al frente de la fábrica "San Pascual", una de las más acreditadas de la provincia en todos los órdenes de su producción.

Sea enhorabuena.

Agua las más termales y más azoadas de Andalucía. Clima seco, tónico y de altura.

MANANTIAL DE LAS TERMAS DE MARTOS

sulfatadas, cálcicas, nitrogenadas, radioactivas; temperatura, 47 grados; 98.0/0 de nitrógeno puro.

MANANTIAL DE LOS BAÑOS NUEVOS

Agua nitrogenada, sulfídrica, radioactiva; temperatura, 49 grados; 98.0/0 de hidrógeno puro.—Indicaciones: En las múltiples manifestaciones de la diatesis artrítica. Eficacísimas en toda clase de reumatismos, ciática y corea. En las neuralgias, hemiplejías y parálisis. De seguro éxito en los catarragos bronco-pulmonares crónicos, asma bronquial, bronquitis y faringitis. Instalaciones de primer orden, grandes hoteles. Precios al alcance de todas las fortunas, gran Parque, luz eléctrica, teléfono y telégrafo.

Itinerario.—Línea de los ferrocarriles Andaluces hasta la estación de San Francisco (Lora), desde cuyo punto hay automóviles y carruajes que hacen el recorrido rápidamente. Billetes de ida y vuelta a mitad de precio, durante las temporadas, en las líneas de ferrocarriles Andaluces y de Bobadilla a Algeciras. Temporadas: primera, de 1 de Mayo al 30 de Junio. Segunda, de 23 de Agosto al 31 de Octubre.

Función para hoy.

Por la noche: Secciones a las siete y media, ocho y tres cuartos, diez y once y tres cuartos.

Programa para las 4 secciones: 1.º Sinfonía — 1.º Sinfonía.— 2.º Sringham.— 3.º Estreno de 1.ª sensacional película en 5 partes, titulada «El sobre negro».

Butacas, 25 céntimos; principal, 10; palco 5.

TEATRO ISABEL LA CATÓLICA

Compañía cómico-dramática dirigida por el primer actor Luis Reig.

Función para hoy.— 1.ª del último de sbono. 1.º Sinfonía.— 2.º La hermosísima comedia en 3 actos, adaptación del monumental Vital Aza. «El matrimonio interino».

A las nueve en punto.

Pelcos, 10 pesetas. Butaca con entrada 1.50. Entrada principal, 0.40. Párfaso, 0.25.

El timbre a cargo de la empresa.

Por la noche, cuatro secciones, la primera, a las siete y media.

Gran éxito de «La danza del diablo».

LUX EDEN

Función para hoy.

A las siete y media: «El primer rearsu».

A las ocho y media: «La Reina mora».

A las diez y media: «El pobre Valbuena».

El próximo viernes, 30 del actual, llegará a Granada don Melquiades Alvarez, en el exprés de Andalucía, que hace su entrada al medio día. Le acompañarán los señores Zulueta,

Miró, Zancada, Uña, Alvarez Valdés y Pedregal. También vendrá el senador don Tomás Romero, pero es posible que anticipe su viaje.

Las tarjetas para asistir al banquete con que los reformistas obsequian a su jefe, pueden adquirirse desde hoy, en el café de Colón, el café Royal y el estanco de la Acera del Casino.

Ha ingresado en el partido reformista el concejal de este Ayuntamiento y elocuente abogado don Antonio Guglieri Arenas.

Los guardias Williams y Cuadros detuvieron anoche al joven de 20 años Eñías Martínez Pérez, el cual, en la Gran Vía, atropelló con una bicicleta a la niña Victoria Vaquero Lorite, de 10 años, ocasionándole, a consecuencia del golpe, hemorragia interna en el ojo izquierdo, de la que fué curada en el Hospital de San Juan de Dios.

De pronóstico reservado se calificó el estado de dicha niña.

En posesión de unas muy respetables tónicas, anoche cuestionaron en la taberna de la placeta del Azúcar, Luis Pérez, de 34 años, Miguel Garrido Alcántara, de 17, Ricardo Añenara Caballero, de 23, promoviendo el escándalo consiguiente.

Todos fueron detenidos por los guardias de seguridad Luis Fernández y Ramón Fuertes, quedando en la jefatura de vigilancia.

El guardia Escolar, detuvo ayer a Baldomero Sánchez, el cual, en estado de embriaguez, promovió escándalo en la Gran Vía.

Francisco Amador, de 60 años, conciliado en una casería del camino de Jaén, sufrió ayer un ataque de parálisis, siendo conducido por el guardia Felipe Alarcón al Hospital de San Juan de Dios, donde quedó encamado en la sala de San Rafael.

Un vivo llamado Manuel Esteban Heras, de 19 años, que se dedica a la lucrativa industria de pedir limosna, desarrollaba ayer sus dotes petitorias en la Plaza de la Universidad fingiéndose tullido.

Aparecieron el jefe de seguridad señor Maeso y el guardia Jiménez Castellanos, y... remedio heroico. El tullido se puso bueno y salió corriendo como alma que lleva el diablo.

El señor Maeso y dicho guardia llevaron al pobrecito que no lo puede ganar en la calle de la Duquesa y condujeron a la jefatura de vigilancia, desde donde pasará al Sadorio de la calle de Molinos.

El guardia de Seguridad Felipe Martín, acompañó ayer a la Casa de Storro a Concepción Fernández, de 60 años, la cual fué curada de una herida en la región frontal, que se ocasionó casualmente, al caerse, en la calle de Puentezuclas.

Después de curada, pasó a su domicilio.

Por implorar la caridad en la Gran Vía, en unión de tres niños pequeños, el cabo de la guardia municipal Recuerda, detuvo ayer a María Castillo Jiménez, de 42 años.

Esta gritó, pateó y se insolentó con dicho cabo, promoviendo el escándalo consiguiente.

Por haber promovido escándalo en la calle de Serranos, hallándose en estado de embriaguez, el cabo de seguridad Abril, detuvo ayer a Miguel Collado Contreras, de 25 años.

Ha sido nombrado director de la azucarera y destilería San Pascual, el ilustrado ingeniero químico don Juan Gutiérrez Egea.

Atendida la competencia del señor Gutiérrez Egea, le auguramos una brillante campaña al frente de la fábrica "San Pascual", una de las más acreditadas de la provincia en todos los órdenes de su producción.

Sea enhorabuena.

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA

Jarabe del Profesor Girolamo
Polvos y cachets Pagliano de Florencia

EN LOS Almacenes LA PAZ

NUESTROS OBSEQUIOS

Según acto cuya copia obra en nuestro poder, hemos hecho entrega al Notario de este Ilustre Colegio, D. Federico Fernández Ruiz, de ocho sobres lacrados conteniendo la fecha de un día de cada uno de los meses Abril a Noviembre, inclusive, del año actual, para obsequiar a nuestros compradores con la devolución en efectivo del importe íntegro de las compras de CONTADO al DETALL, hechas en el día señalado.

Todo comprador de nuestros Almacenes tiene derecho a él, bajo las siguientes Bases de este obsequio

1.ª El primero de cada mes, el Notario Sr. Fernández Ruiz, abrirá ante testigos, el sobre correspondiente al mes anterior y publicaremos el acta donde conste el día fijado para el obsequio.

Admite imposiciones y coloca capitales (grandes y pequeños) al 9 por 100 anual de primeras hipotecas, constituidas precisamente a nombre de lo imponentes que las solicitan, y siempre sobre fincas raíces censuadas (la mejor garantía), exentas de toda clase de impuestos, contribuciones y arbitrios. (Ley 12 Junio de 1911). Los de provincias por giro. Pídanse prospectos a

CARMEN, NUMERO 38. — MADRID

El mejor depurativo y refrescante de la sangre
65 años de éxito creciente son su mejor recomendación
Exigid siempre el nombre del Profesor **Girolamo**
Se vende en las principales farmacias y droguerías
Unicos agentes en España: J. URIAGE Y COMPAÑIA.—Menéndez, núm. 20, Barcelona

EN LOS Almacenes LA PAZ

2.ª Un empleado de nuestra casa, llevará en los días sucesivos al domicilio de cada comprador, el importe íntegro en dinero, de la compra que verificó dicho día, recogiendo el oportuno recibo de la entrega.

3.ª Quienes en el pago de la compra a reintegrar, tengan entregados nuestros cupones de los Periódicos o billetes de Tranvías, los recibirán en la proporción misma que ellos los dieron.

4.ª A los compradores que no residan en Granada, se les enviará por Giro postal o Valores declarados, deducido el gasto que origine su envío.

NOTAS

Suplicamos a todo comprador deje indicadas su nombre y domicilio al realizar sus compras.

Nuestros cupones de los Periódicos y billetes de Tranvías, se admiten como dinero en la proporción establecida.

Precios rigurosamente fijos